

# Indische Schule

---

## Nachrichten von der Vivekananda-Schule in Dehra Dun

---

BONN

November 2015

Liebe Freunde und Unterstützer der Vivekananda-Schule in Dehra Dun,

in den vergangenen Wochen haben uns zahlreiche aufmunternde Zuschriften und Anrufe erreicht, in denen viele von Ihnen Ihre Freude zum Ausdruck gebracht haben, dass die langjährige Zusammenarbeit zwischen Bonn und Dehra Dun auch in Zukunft fortbestehen wird, obgleich sich der Indische Schulverein e.V. im Mai dieses Jahres schweren Herzens aufgelöst hat. Für die Zusicherung Ihrer Unterstützung möchten sich der ehemalige Vorstand des Schulvereins sowie der Vorstand der Sir Dietrich Brandis-Stiftung auch im Namen der Familie Sharma bei Ihnen allen heute ganz herzlich bedanken. Wir wollen diese Gelegenheit nutzen, Ihnen einige Neuigkeiten aus Dehra Dun zu übermitteln und Sie an den Großen Basar in Pützchen, der Ende November stattfinden wird, zu erinnern.

### **Besuch an der Vivekananda-Schule im August/September 2015**

Vom 30. August bis 7. September 2015 besuchten Carmen Große und Dr. Andreas Sedlatschek, die beide dem Vorstand der Sir Dietrich Brandis-Stiftung angehören, gemeinsam mit zwei Kollegen aus Stuttgart die Vivekananda-Schule. Eine Woche lang waren wir in Dehra Dun zu Gast und durften den Schullalltag hautnah miterleben. Nach einem herzlichen Empfang an der Schule mit beeindruckenden Tanz- und Musikvorführungen standen in den nächsten Tagen mehrere Gespräche mit der Schulleitung der Vivekananda-Schule und mit den Mitgliedern der Indian School Society auf unserem Programm. Diese verliefen offen und konstruktiv. Im Rahmen unserer Zusammenarbeit sollen im kommenden Jahr 2016 wieder zahlreiche Leistungsstipendien vergeben, Unterrichtsprojekte unterstützt, Schulwettbewerbe durchgeführt sowie der Erhalt und die Pflege der Schulbibliothek sowie anderer Schulgebäude sichergestellt werden. Auch freuen wir uns auf einen Besuch des Schulleiters Herrn A. K. Singh in Deutschland. Er wird voraussichtlich vom 8. bis 18. Mai 2016 stattfinden.

Der 3. September 2015, der zweite Todestag von Herrn Dr. Sharma, war für die Vivekananda-Schule ein besonderer Tag. Bei einer Andacht an der Schule gedachten wir gemeinsam mit der Schulgemeinschaft des Schulgründers. Seinen Zielen fühlen wir uns auch weiterhin verpflichtet.

Während unseres Aufenthaltes hatten wir Gelegenheit, uns mit vielen Lehrern und Schülern innerhalb und außerhalb des Unterrichts zu unterhalten. Diese Begegnungen hinterließen bei uns allen den nachhaltigen Eindruck, dass der Schullalltag an der Vivekananda-Schule in geordneten Bahnen verläuft und dort ein besonderer Geist des Miteinanders herrscht.

### **Bitte um Unterstützung junger Mädchen**

Seit dem Kassenbericht im Sommer 2015 sind weiter namhafte Spenden zugunsten der indischen Schulprojekte auf dem Konto des Indischen Schulvereins e.V. eingegangen. Haben Sie herzlichen Dank dafür! Es konnten von diesem Konto noch einmal 5000 Euro nach Indien überwiesen werden. Bitte denken Sie daran, dass das Konto des Indischen Schulvereins, wie in den letzten Vereinsnachrichten dargestellt, zum Ende des Jahres geschlossen wird, und richten Sie zukünftige Spenden bitte an die Sir Dietrich Brandis-Stiftung.

Gemeinsam mit der Indian School Society möchte die Sir Dietrich Brandis-Stiftung künftig verstärkt Mädchen aus mittellosen Familien zu einer Schulausbildung an der Vivekananda-Schule verhelfen. Es ist uns ein besonderes Anliegen, junge Mädchen zu unterstützen, da Mädchen in Dehra Dun wie andernorts in Indien auch allzu häufig Bildungs- und Aufstiegschancen verwehrt werden. In diesem Schuljahr haben wir

damit begonnen, 20 Mädchen im Alter von 10 bis 17 Jahren zu unterstützen, indem wir für sie die Schulgebühren ganz oder anteilig übernehmen, aber auch zusätzliche Kosten z.B. für Schulkleidung und Schulmaterialien tragen. Unter Anleitung von Herrn S. P. Sharma, dem Generalsekretär der Indian School Society, hatten Lehrer/-innen der Vivekananda-Schule im Frühjahr eine Befragung durchgeführt und 20 Familien ausgewählt, die der Schule besonders förderungswürdig erschienen. Ihre Töchter werden seit diesem Schuljahr an der Vivekananda-Schule unterrichtet. Zu ihrer besonderen Unterstützung hat die Stiftung der Schule einen zusätzlichen Betrag in Höhe von 5000 Euro zur Verfügung gestellt.

Gerne möchten wir diese Kinder auch im kommenden Jahr weiter fördern und bitten Sie heute daher um Ihre Spende. Im Schnitt kostet die Unterstützung eines Mädchens 250 Euro pro Jahr. Die Brandis-Stiftung verbürgt sich dafür, dass Ihre Spende an der Vivekananda-Schule ankommt und im Sinne unserer Ziele verwendet wird. Für alle Spenden stellen wir selbstverständlich Spendenquittungen aus.

### **Großer Basar des Sankt Adelheid-Gymnasiums**

Am 28. und 29. November 2015 wird wieder der Verkauf von Waren aus Indien im Rahmen des Großen Basars des Sankt Adelheid-Gymnasiums in Bonn-Beuel-Pützchen stattfinden. Wir freuen uns auf Ihren Basarbesuch und stehen Ihnen insb. auch für alle Fragen, die die Fortsetzung der Zusammenarbeit mit der Vivekananda-Schule durch die Sir Dietrich Brandis-Stiftung betreffen, gerne zur Verfügung.

So grüßen wir alle Freunde und Unterstützer der Vivekananda-Schule herzlich in der Hoffnung, dass Sie auch künftig unserem Schulprojekt "Vivekananda School" in Dehra Dun durch Spenden an die Stiftung oder durch Zustiftungen die Treue halten. Spenden werden direkt nach Indien weitergeleitet, Zustiftungen vergrößern das Stiftungsvermögen, dessen Zinserträge ebenfalls den Schulprojekten zugutekommen.

Für den ehemaligen Vorstand  
des Vereins

Prof. Dr. Sibylle Kraheck-Brägelmann

Uwe Schmöe

Für den Vorstand  
der Sir Dietrich Brandis-Stiftung

Dr. Andreas Sedlatschek

---

**Sir Dietrich Brandis Stiftung**, IBAN: DE86 3705 0198 0045 0038 60, BIC: COLSDE33, Sparkasse KölnBonn